

## MONITOREO MERIDIANO

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) instaló la Comisión Provisional de Votos Anticipados, instancia que, durante un año, tendrá como objetivo asegurar el desarrollo adecuado de los trabajos y actividades relacionadas con el diseño de previsiones para la recepción de los votos anticipados de las personas ciudadanas originarias de la Ciudad de México residentes en el extranjero, en prisión preventiva y en estado de postración, así como sus personas cuidadoras primarias. El órgano colegiado, integrado por las consejeras electorales **María de los Ángeles Gil Sánchez (presidenta), Maira Melisa Guerra Pulido y Cecilia Aída Hernández Cruz**, dará seguimiento, desarrollará, atenderá y propondrá los trabajos y proyectos en materia de voto de estos grupos específicos en procesos electorales y de participación ciudadana. Entre sus funciones, la Comisión propondrá la firma de convenios con instituciones federales y locales, así como la instrumentación de medidas necesarias para que la población objetivo realice los trámites que les permitan formar parte del padrón electoral y de la lista de electores respectiva. [Crónica \(sitio\)](#) , [Hoja de Ruta \(sitio\)](#) , [La Querella Digital \(sitio\)](#)

La consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), **Patricia Avendaño Durán**, destacó la función permanente que realizan los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE), al asegurar que la calidad en sus procesos es clave para la legitimidad institucional. Al impartir la conferencia magistral “Certificación ISO Electoral: Un compromiso de calidad”, Avendaño Durán advirtió que se pagaría un alto costo en la curva de aprendizaje en caso de que el Instituto Nacional Electoral (INE) asuma las actividades de los OPLE. [Megalópolis MX \(sitio\)](#) ; [Hoja de Ruta \(sitio\)](#) , [Publimetro \(sitio\)](#)

INE

El Tribunal Federal de Justicia Administrativa ha iniciado un procedimiento por faltas graves contra los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) Dania Ravel, Claudia Zavala y Jaime Rivera, así como contra los exconsejeros Lorenzo Córdova Vianello, Ciro Murayama y Roberto Ruiz. Esta acción ha generado un amplio debate en el ámbito político y electoral, con diversas opiniones sobre las implicaciones y consecuencias de este procedimiento. [96.9 W Radio, Así las Cosas, Gabriela Warkentin](#) , [98.5 El Heraldo Radio, Sergio y Lupita](#) ,

Leticia Bonifaz, doctora y experta en derecho administrativo, expresa su preocupación por la posibilidad de que el Tribunal Federal de Justicia Administrativa inicie un juicio contra exconsejeros del INE, como Lorenzo Córdova y Claudia Zavala, por opiniones emitidas sobre la revocación de mandato en 2021. Advierte que esto sería un grave precedente, ya que el tribunal depende del Ejecutivo y podría inhabilitar a los consejeros actuales, afectando la

autonomía del INE y la libertad de expresión en el ámbito democrático. Bonifaz enfatiza que este tipo de acciones podrían llevar a una conformidad obligada con el gobierno en turno, lo que sería perjudicial para la democracia. [100.1 Stereo Cien, Enfoque Noticias Primera emisión](#)

Consejeros electorales expresan su preocupación por la viabilidad de la superelección, que incluiría la consulta de revocación de mandato junto a los comicios legislativos, gubernamentales y judiciales. Advierten que esta situación representa un desafío significativo para el Instituto Nacional Electoral (INE). Critican la presión ejercida sobre ellos para cumplir con esta tarea bajo un presupuesto limitado, recordando las repercusiones que enfrentaron aquellos que se opusieron a la revocación de mandato en el pasado. Mencionan la amenaza de inhabilitación por parte del Tribunal Administrativo hacia quienes discrepan con las decisiones del gobierno. Instan a los consejeros a aceptar las imposiciones para evitar posibles represalias, citando casos como el de Lorenzo Córdova Vianello y Ciro Murayama. [Canal 40 Adn, Así amanece, Leonardo Curzio](#)

## NACIONAL

---

En medio de bloqueos y protestas, la presidenta Claudia Sheinbaum enfrenta críticas por la inseguridad y la gestión del presupuesto. Los transportistas se quejan de un aumento en los asaltos y extorsiones, atribuyendo la situación al sexenio anterior. Sheinbaum, en su visita a Oaxaca, se vio obligada a firmar documentos ante la CNTE, lo que generó cuestionamientos sobre su seguridad. Se destaca la necesidad de un esquema de seguridad más robusto, similar al de otros países. Mientras tanto, el presupuesto 2026 fue aprobado, con recortes al INE y al Poder Judicial, mientras los diputados reciben aumentos salariales. [98.5 El Heraldo Radio, Nada más por convivir, Julio Patán](#)

El dirigente del PAN, Jorge Romero, ha manifestado la posibilidad de que el empresario Ricardo Salinas Pliego sea el candidato presidencial de su partido en 2030. En una entrevista con El País, Romero Herrera destacó que la participación de Salinas Pliego dependería de su disposición y aceptación por parte de la ciudadanía. El empresario, conocido por su controvertida figura pública, ha mostrado interés en la política, a pesar de enfrentar resoluciones judiciales que le exigen el pago de más de 40 mil millones de pesos en impuestos al Servicio de Administración Tributaria. Además, Salinas Pliego fue uno de los convocantes a la marcha de la Generación Z, que culminó en actos de violencia contra policías en Palacio Nacional. Sectores de la opinión pública sugieren que su verdadera intención es evadir el pago de aproximadamente 74 mil millones de pesos en impuestos. [107.9 Horizonte, Entre Líneas](#)

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, aseguró que no hay motivo para mantener los bloqueos realizados por productores agrícolas y transportistas en distintos puntos del país, ya que el gobierno federal ha mantenido el diálogo abierto y con disposición para atender todas las demandas. La funcionaria afirmó que algunos líderes campesinos “tienen una motivación política”, pues además de representar al sector agrícola, pertenecen a partidos como PRI, PAN y PRD. “Cuando no quieren acuerdos y afectan a la población, es que hay una motivación política”, afirmó. [Crónica \(sitio\)](#)

## CDMX

---

Transportistas y agricultores a lo largo del país bloquean varias carreteras en todo México, por lo que llaman a la población a extremar precauciones, especialmente en las conexiones entre Ciudad de México y el Estado de México. La Asociación Nacional de Transportistas (Antac), así como el Frente Nacional de Rescate del Campo (FNRCM) son las organizaciones que realizan los cierres carreteros, con el objetivo de dialogar con el Gobierno de Claudia Sheinbaum y que se cumplan sus exigencias. La ANTAC indicó que una de sus principales exigencias es la urgencia de seguridad en las carreteras del país, ya que los delitos en contra de los transportistas se dispararon. [La Prensa \(sitio\)](#)